Voilà une histoire où nous retrouvons bien les réactions humaines. Jésus va vers Jérusalem, les Samaritains qui sont en conflit avec les juifs de Jérusalem refusent de l'accueillir. Ce qui prévaut ici c'est le parti pris, la haine.

Et les apôtres ? Les apôtres qui vivent chaque jour avec Jésus, qui ne voient chez lui qu'amour et miséricorde, comment réagissent-ils ? Eh bien ils réagissent de la même manière que les samaritains et même de façon plus virulente ; puisque qu'appeler le feu du ciel c'est condamner à la destruction ces gens qui refusent d'accueillir Jésus. Ils n'ont rien compris au message du Seigneur. Et Jésus doit se fâcher pour les recadrer tout en s'éloignant de là!

Ne sommes-nous pas aussi comme cela ? Nos conflits entre religions, nos conflits entre chrétiens, nos conflits entre communautés catholiques ? Combien de fois dans notre vie ne nous arrive-t-il pas de vouloir réagir violemment face à une atteinte, personnelle, à un abus de pouvoir, à un refus d'accueil ...etc. ?

La parole de Jésus est claire! La foi se propose, elle ne peut s'imposer. L'amour est une invitation pas une exigence et en tout cas nul ne peut agir par violence, de quelques façons que ce soient au nom de Dieu! et Jésus le prêche par l'exemple, il ne cherche pas querelle, pas plus qu'il ne cherche « justice », il s'éloigne tout simplement.

C'est une sagesse bien loin de la raison humaine. Et pour être disciple du Christ, pour être un vrai disciple du Christ, il faut faire nôtre, cette sagesse .... La violence ne va pas avec l'amour, et le salut ne va pas avec le non-respect de la liberté.

Le Seigneur nous invite ici à regarder à notre vie, à notre comportement de foi envers ceux qui ne croient pas comme nous, envers ceux qui bien que chrétiens n'ont pas les mêmes pratiques religieuses que nous... Jésus nous invite au respect des autres et à l'amour qui ne cherche pas la guerre.

Myriam de Gemma